

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de Información é Intereses generales y locales

SUSCRIPCION
Segovia. mes, 1 peseta.—Año 12.—
Fuera, trimestre, 3'50

DIRECTOR: DON RUFINO CANO DE RUEDA

REDACCION Y ADMINISTRACION
Isabel la Católica núm.

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Edición de la mañana

POR SEGOVIA

EL FOMENTO DE LOS VIAJES

Acaba de constituirse en Madrid una sociedad que tiene por objeto el patriótico y desinteresado de estudiar y realizar las medidas conducentes á la prosperidad de España y Portugal fomentando los viajes de los "touristas," extranjeros por medio de una publicidad incesante y universal que atraiga el mayor número posible de aquéllos, dándoles á conocer las riquezas naturales, artísticas é históricas que encierran ambos países y facilitándoles por todos extremos los viajes.

Para el mejor cumplimiento de una empresa tan altamente patriótica, la Sociedad á que nos referimos se impone las siguientes bases: realizar una propaganda incesante con anuncios temporales ó permanentes así en Europa como en las dos Américas; atraer á los turistas con ediciones de guías en idiomas extranjeros y de albums reproduciendo las principales bellezas de España y Portugal; facilitar las excursiones organizando viajes circulares de ferrocarril, ó carruajes y caballerías en las comarcas que carecen de vías férreas; recomendar los mejores hoteles y proyectar el establecimiento de los mismos donde no los haya; dar á conocer las salutíferas propiedades de nuestras numerosas aguas medicinales y señalar las estaciones más convenientes en razón de la bondad de su clima.

Por la sucinta idea del programa de "El Tonring Club Hispano Portugués," que tal es la razón social del instituto que nos ocupa, este será el lazo de unión entre los viajeros de todas procedencias y los representantes de los servicios públicos, del comercio y de la industria en todas sus ramas y manifestaciones.

Al llegar á la frontera los turistas podrán dirigirse á los agentes de la sociedad, quienes les proporcionarán toda clase de noticias y ventajosas facilidades en todo aquello que esté relacionado con el éxito de su expedición. Y es indudable que de esta manera pronto se verá crecer al número de viajeros que nos visiten con grande utilidad de ellos mismos y de nuestros propios intereses.

No pocos beneficios podría reportar á Segovia esta utilísima sociedad dadas sus condiciones climatológicas como estación veraniega y dada también la importancia de sus monumen-

tos históricos, si se tomasen las medidas necesarias para acrecer el número de viajeros visitantes.

Será por consiguiente, un notable medio de prosperidad local que los industriales, los comerciantes, las personas de representación y los centros importantes presten su cooperación al "Touning Club," en la seguridad de que se obtendrá crecida recompensa por los sacrificios que en este sentido se hicieran.

Pobretico

No espeguas los labios... ni siquía te (quejas... nunca como agora de apocao te he visto... (por lo que con ella te encierras y vives, la melancolla páce tu cariñol...)

Sé lo que te pasa, igual que si fuera tu sentir el mío: que ninguna moza del pueblo te quiere, que no hay quien te mire y te haga un (realico, que eres un extraño pa tós, que no sabes lo que es un amigo...)

Te esprecian porque eres un pobre inclu- (sero)

(y tan pobretico!... á más que no tienes sobre qué caerte, ni padre ni madre, tan siquía has teniol...)

Sin sombra de nadie te ves y ya piensas que tós en el mundo somos lo mesmico... No te esansies tanto... Repara que hay (alguien)

que pena contigo... Yo seré, si quieres, tu madre, tu hermana

Andas falto de amor y de cuidio... Cuando te estremezcas en tu desamparo,

como el pobre que tiembla de frio, ¡acurrúcate en mí como un nenel...!

¡yo seré tu abrigo!... No tós en el mundo somos lo mesmico... Repara que hay alguien.

Si hay quien no te quiere, por ser pobre y (sólo,

¡yo de verte triste, te he tomao cariñol

VICENTE MEDINA

SEGOVIANOS ILUSTRES

MARÍA DE ARAGÓN

La primogénita de Enrique III y de doña Catalina de Alencaster, fué la princesa María, que nació en el Alcázar de Segovia el 14 de Noviembre de 1401.

El 12 de Junio de 1415 contrajo matrimonio en Valencia con su primo Alfonso V de Aragón, llevando como dote el marquesado de Villena que después conmutó por 200.000 doblas de oro castellano.

Fuó esta Princesa muy virtuosa y estuvo dotada de gran talento y prudencia como lo demuestra el acierto con que gobernó en las ausencias continuas de su esposo al marchar á Italia. Para mejor enterarse de las necesidades de sus Estados y ventilar los asuntos con más tino, tenía señalados días para oír y hacer justicia á sus súbditos: moderó el lujo empezando ella dando el ejemplo, se la llamó espejo de limpieza por su honestidad y mantener la paz no solo en sus estados, sino en Castilla, pues cuñada del Rey de Navarra y hermana del de Castilla se presentó en los campos de Cogolludo en medio de ambos ejércitos dispuestos á atacarse, no consintiendo la lucha entre hermanos.

No teniendo sucesión, otorgó testamento en Zaragoza el 21 de Febrero de 1457, dejando heredero á su esposo, pero muerto éste, otorgó otro nombrando al rey de Navarra, falleciendo en Valencia el 7 de Septiembre de 1459, siendo sentidísima su muerte

por sus virtudes que elogiaron como merecían el P. Flores y Lafuente en su «Historia general de España».

PEDRO SAINZ LÓPEZ

El rey en Segovia

De improviso, en la tarde de ayer se ha presentado en Segovia S. M. el Rey D. Alfonso.

S. M. salió de Madrid en automóvil acompañado de sus ayudantes y médico de Cámara y recorrió en breve tiempo la distancia que media entre la Corte y Segovia.

Ya en nuestra ciudad se encaminó á la Plaza y regresó inmediatamente por la calle Real hasta el Azoguejo, deteniéndose un ligero momento para contemplar el primero de nuestros monumentos.

También se detuvo ligeros momentos á la puerta de la oficina de Telégrafos, á la que subió un ayudante, para comunicar á S. M. la Reina la llegada sin novedad á esta capital.

Pocas personas pudieron advertir la llegada del Monarca. Este, cubierto con un capote y una gorra de campo guiaba diestramente su automóvil, fumando al propio tiempo un pitillo; de tal modo nada de extraño es que la gente no fijase mucho su atención en D. Alfonso XIII, creyéndole uno de los muchos turistas que en esta época del año vienen á visitar nuestro pueblo.

El Gobernador civil señor Moyano, tan pronto tuvo noticia de la llegada de S. M. salió á su encuentro y tuvo el honor de que don Alfonso detuviese su automóvil para recibir su saludo, frente al comercio de los señores Herrero y Sánchez.

Acto seguido, el Rey puso en movimiento el carruaje, alejándose rápidamente con dirección á la Corte, sin miedo á la lluvia que durante toda la tarde estuvo cayendo, y de la cual daban buena señal las ropas del egregio visitante y de los que con él hicieron el viaje.

El regreso lo ha verificado por el puerto de Navacerrada, deteniéndose muy poco tiempo en el palacio de la Granja, donde merendó.

DESDE RIAZA

VISITA PASTORAL

La fe cristiana, esa hermosa fe que, en lo humano, se revela y se destaca como Reina del Consuelo para lo infinito, se ha manifestado más que nunca esplendorosa en esta villa, durante los cuatro días que el dignísimo Prelado de la Diócesis, permaneció en ella girando su Santa Pastoral visita, y es que, sobre estar muy arraigadas en Rianza las ideas religiosas; sobre querer Rianza mantenerlas á toda costa y en toda su pureza, sin fanatismos peligrosos ni filosofías disolventes más peligrosas aun, ha sido esta vez, Egregio huésped, un Padre espiritual amantísimo, un sabio lleno de virtudes y un segoviano de corazón; ha sido el venerable Dr. de la Iglesia, Ilmo. señor D. Julián Miranda, acompañado de un hijo ilustre, muy querido en esta villa, el joven Licenciado Vicerector del Seminario D. Emilio González, Secretario de visita.

Apenas fué esta anunciada oficialmente, el Alcalde Sr. Municio Gil, Ayuntamiento, Juez de primera Instancia Sr. Zapatero, Teniente de la Guardia civil, Sr. Serrano, demás autoridades y funcionarios, de común

acuerdo con el clero parroquial, procedieron á buscar el mejor medio de festejarlo y tratándose de un pueblo tan católico como este no hay por qué decir que desde los primeros momentos todo se ha realizado á las mil maravillas.

Llegó el de la entrada solemne (6 de la tarde del 10) y hasta el cielo encapotado y lluvioso, como deseaban verle por aquí los labradores, parecía derramar sobre esta tierra, en dulce y amigable consorcio con las bendiciones del Prelado y una limosna municipal á los pobres, las gracias del Espíritu Santo. Bajo una lluvia serena, de temperatura suave y bienhechora, más bien que bajo el palio, llegó Su Ilustrísima á la iglesia parroquial. Desde los niños de las escuelas que batían marcha, hasta los ancianos que cerraban la comitiva, fueron incesantes las aclamaciones y vitores, cada vez más nutridos y más fuertes, al enviado del Señor, como si aquellas gotas de agua que bañaban los vestidos, purificasen también sus energías de cuerpo y alma, resurgiéndonos potentes á una nueva vida, en servicio del Supremo Creador.

El día 11, segundo de visita, lució el sol con todo su esplendor, permitiendo admirar, primero, los bonitos arcos de follaje, llenos de banderas, gallardetes y focos de luz eléctrica que, bien distribuidos, adornaban las principales calles de la villa y después los más alegres, los más convencidos, los más consoladores grupos de fieles que henchidos de entusiasmo se acercaban presurosos, en número de mil, á recibir la Sagrada comunión durante la misa Pontifical.

El lunes 12 le dedicó Su Ilustrísima por la mañana, á devolver las visitas de autoridades, corporaciones, etc., y por la tarde á pronunciar un breve sermón, gloriando la salve, tan sublime como todos los suyos.

Ayer 13 teniale destinado para administrar el Sacramento de la Confirmación, pero tantos fueron los confirmados que, á pesar de repetirse el acto, tuvo necesidad de ampliarle hasta hoy. Han sido padrinos D. Ulpiano González López y doña María Sanz y Sanz.

No obstante las fatigas propias de la visita y las extraordinarias que impone una ascensión al célebre Santuario de la Virgen de Hontanares, el señor Obispo, sabiendo la fe grandísima que por su Virgen sienten los riazanos, á él subió ayer tarde, llevando en pos de sí al pueblo entero y de escolta lucidísima, la Congregación de las Hijas de María.

Hoy á las tres de la tarde, se nos ha marchado: regresa á descansar á su Palacio, á su Segovia, llevará seguramente en su corazón, hondos y gratos recuerdos del sincero amor de sus hijos, de los fieles de Rianza, que somos todos: nosotros, los que aquí quedamos, los que hemos tenido el honor y la dicha de verle y de escucharle, sabremos guardar perdurable memoria de sus santas doctrinas, de sus sabias enseñanzas y de sus infinitas bondades.

Vaya con Dios el Reverendísimo y Venerable Pastor y El le conceda la salud que necesita para regir y gobernar su Diócesis muchos años.

EL CORRESPONSAL.

SUETOS

Fugado

El vecino de Collado Hermoso, Manuel Martín, ha puesto en conocimiento de la Guardia civil del puesto de

Otero de Herreros, que en la tarde del 2 del corriente, desapareció de su compañía, el joven Esteban Ayuso, sobrino del denunciante, y que se hallaba con él haciendo carbón en el sitio denominado «Los Calcos» en término municipal de Vegas de Matute.

Lloencla

Por el Gobierno civil se ha expedido una licencia de pesca, á favor del vecino de Laguna de Contreras, don Nicolás Navas Aguado.

La Alcaldía de Nava de la Asunción, ha participado al Gobierno de la provincia, que habiéndose presentado en aquel pueblo, dos casos de viruela benigna, en niños de corta edad, se reunió la Junta local de sanidad, acordando tomar gran número de precauciones en evitación de que el mal se propague.

Entre las medidas adoptadas figura la de proceder á la vacunación y revacunación de todo el vecindario y para este fin se han pedido algunos Wials de linfa vacuna.

El mercado que semanalmente se celebra en esta capital, comenzó muy concurrido por marchantes y muy abundante en géneros.

El día, que amaneció bueno, contribuyó á esta animación.

Poco después de mediodía las nubes que empezaron á descargar hicieron que muchos vendedores retirasen sus mercancías, con lo cual perdió importancia la venta.

Novillos

La Alcaldía de Cuéllar, ha solicitado permiso del Gobierno de la provincia, para celebrar en los días 3 y 4 de Julio próximo las tradicionales corridas de novillos que serán capeados por aficionados.

Tenemos entendido que esta autorización ya se ha concedido.

Pensión

La Junta central de derechos pasivos del magisterio, en sesión celebrada el día 9 del corriente, acordó declarar, á los hijos de la maestra que fué de Sangarcía, doña Cayetana Martín Herrero con derecho á la pensión de orfandad, mientras no contraigan matrimonio las hembras y hasta los 16 años los varones.

Ha quedado instalado en la Plaza Mayor el segundo *bio vivo*.

Es de suponer que no nos quejaremos por falta de movimiento.

Fiestas

Durante los días 24 y 25 del corriente, tendrán lugar en San Juste de San Juan Bautista, las fiestas con motivo de ser el Santo tutelar del pueblo y se espera concurren á ellas buen número de forasteros.

El Sr. Presidente de esta Audiencia provincial, se ha dirigido á la primera autoridad civil para que las órdenes oportunas á fin de que en los días 16, 19 y 23, sean conducidos desde la cárcel, por la benemérita, los presos, que han de asistir á los juicios señalados para los indicados días.

Expediente de ausencia

La vecina de esta capital, Inés Andrés Domingo, ha solicitado la formación del expediente de «ignorado paradero» de su esposo Víctor Campos Palacios, que en concepto de emigrante salió de esta capital para la isla de Cuba, en el año 1892 sin que en el tiempo transcurrido, se haya tenido noticia alguna suya.

En la actualidad es preciso á Inés

SECCION DE ANUNCIOS

LA POLAR

Sociedad anónima de Seguros establecida en Bilbao

Capital social: 100.000.000 de pesetas

Garantías depositadas: 50.000.000 de pesetas

Subdirector en Segovia: Don Emilio Serrano y Nieto, Corredor de Comercio

Esta gran Sociedad Española es la que se ha creado en el mundo para el negocio de seguros con mayor capital social, ofreciendo como garantía importantísima a sus asegurados el ser administrada por el Banco de Bilbao, bien conocido por su respetabilidad y concepto.

RAMO DE INCENDIOS

La Sociedad LA POLAR asegura contra el incendio, aún cuando éste provenga del fuego del Cielo, explosión de gas ó de los aparatos de vapor, toda clase de muebles é inmuebles.

También asegura, mediante convenio especial, la pérdida de alquileres como resultas de incendio de los edificios asegurados de este riesgo por la misma. Igualmente son objeto de su garantía, los daños que pueden resultar sin producir incendio en los objetos asegurados por ella de las explosiones del rayo, del gas, electricidad, dinamita, ú otros explosivos, cuando se estipula así en los contratos.

Las primas que se aplican son tan económicas como las pueda aplicar cualquiera otra Compañía.

PILÉPIL DE MIDY

CREMA EPILATORIA SIN IGUAL

El vello desaparece á los cinco minutos sin irritar ni producir rojeces ni granos.

A las seis ú ocho complicaciones

El vello no vuelve á salir.

El Pilépil no ataca á las mucosas, y puede emplearse sin ningún temor, pues no obra sobre la piel, sino sobre el pelo mismo, al que disuelve hasta el bulbo. El nombre del farmacéutico francés MIDY es una garantía de que se trata de un producto serio é inofensivo.

Unico concesionario para España: Instituto de belleza, Alcalá, 29.

Por cesación de comercio

Se realizan las grandes existencias de calzados de todas clases de la Zapatería, "La Española", á precios ventajosísimos.

Se advierte al público que se trata de una liquidación verdad por dejar en plazo breve el artículo de calzado, para dedicarse á otro ramo del comercio y por tanto, toda persona que compre en esta casa, encontrará una economía de 25 por 100 sobre todas las demás, pues se realizarán los géneros á precios de Fábrica,

Precio fijo verdad.=Ventas al contado

Regalo al público

Billetes anunciadores del comercio: A toda persona que compre en este establecimiento, se le regalará un billete anunciador con dos números iguales á los de la lotería del sorteo de 10 de Julio, que en caso de salir premiado alguno con el número del premio mayor, se le regalarán diez valiosos obsequios de los comerciantes anunciados en los mismos.

A buscar la suerte

FABRICA Y ALMACEN DE CALZADO DE

FERNANDO ZUAZO (El Madrileño.)

SUCESOR DE ALBEROLA

8, Isabel la Católica, 8.-SEGOVIA

Se alquila

una casa amueblada ó sin amueblar, calle del Puente Muerte y Vida, número 16, que contiene tres cuartos independientes, con jardín y agua corriente.

Darán razón, calle del Doctor Castelo, número 2, cuarto 2.º

Venta

Se hace de un salto de agua del molino titulado de la «Villa», del término de Bernardos.

El propietario del mismo también constituiría sociedad con otras personas para la explotación de dicho molino.

Para informes, dirigirse á don Justo Herrero, de Carbonero el Mayor.

VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más enérgicos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estúpidos.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue V... 16, y en todas las Farmacias.

JARABE Y PASTA DE SAVIA de PINO MARITIMO

DE LAGASSE Preparados con la SAVIA de PINO fresca. Cura Resfriados, Tos, Gripe, Bronquitis, Dolores de Garganta, Ronqueras, Influenza. PARIS, 8, rue Vivienne y 17, rue des Harpelles

El Adelantado de Segovia

Publicidad en dos ediciones diarias

Se reciben esquelas de defunción y anuncios.

Hasta las nueve de la noche:

EN LA ADMINISTRACION

Isabel la Católica, número 9

Hasta las siete de la mañana:

EN LA IMPRENTA

Grabador Espinosa, número 1

LA PARÁBOLA DEL SEMBRADOR

«Quien tenga oídos a mi voz los abra, pues hablo a todos. En verdad os digo que así caerá en vosotros mi palabra como en la tierra el trigo»

«Pero aquel labrador quejal surco envía la dorada semilla, bien sospecha que no de toda en suspirado día cogerá igual cosecha.

«Porque un grano cayó junto al sendero y otro en estéril pedregal, y daña quizás a aquel la planta del viajero y el otro la cizaña.

«Solo del trigo que en terreno sano cayó, la espiga con amor se coge; pero en verdad os digo que ese grano llenará vasto traje...»

Así habló con parábola sencilla una voz que aún escuchan las edades, é ignora multitud desde la orilla del mar de Tiberiades.

Era al caer la tarde: sol poniente rozando ya del mar la móvil ola, del noble sembrador ciñó la frente con rojiza aureola.

Transfigurado así, su voz amiga dijo a la muchedumbre galilea:

«Hombre, con tu sudor riega la espiga; con tu sangre, la idea.»

¡Oh sembrador divino! La inspirada parábola tu amor ha realizado.

La tierra inunda ya mies sazónada que tu sangre ha regado.

No engañaba tu voz. En vano brota la cizaña en el surco removido. En vano el viento del error azota la espiga que ha crecido.

La dulce sabiduría del amor fecundo en el humilde grano ya escondida. En él va la verdad, alma del mundo, manantial de la vida.

¡La verdad y el Amor! Astro del día que das calor y luz, que en raudos vuelos resbalas animando la sombría inmensidad del cielo:

Imagén eres fiel de la criatura que Dios inspira y que a raudales vierte la Verdad y el Amor en esa oscura soledad de la muerte! ..

Siempre existió el error, la esteril duda, el egoísmo sordo, el odio insano, la insaciable ambición, la prueba ruda..

¡Siempre el dolor humano! ..

Y nunca ese dolor hallará freno sino en la voz preñada de verdades que habló a la Humanidad junto al sereno lago de Tiberiades.

Al eco suyo germinó la ciencia; ella al esclavo libertó del yugo; santificó el hogar y la inocencia; castigo dió al verdugo.

No hay llanto que no enjague aquel acento. ni poder que a su influjo se resista; es grata sociedad para el hambriento; genio para el artista.

No es del sabio la voz hueca y helada. Los que el sabio no escuchan, los que ignoran, comprenden esa voz que contristada llora con los que lloran.

Nuestro orgullo negario quiso en vano el problema del Hombre se adivina resuelto ya con el humilde grano sembrado en Palestina.

El siglo que agoniza, grande en todo, lo es en el bien y al par en el delito. Jamás con tanta luz, con tanto lodo, la Historia se habrá escrito.

El extiende el telégrafo que enlaza los pueblos más distantes de la tierra; y para separarlos piensa y traza sus máquinas de guerra.

Heraldo del progreso infatigable hace a la prensa; y con feroz intento vierte en ella la miserable

que estanca el pensamiento.

El adivina al astro, lo persigue por las hondas negruras del abismo, y al fin consigue verlo; y no consigue ver a Dios en sí mismo.

¡La igualdad! Santo dogma con que socia el noble afán del corazón sincero; defiende y funda al par la aristocracia bastarda del dinero

Abandona del tiempo irreverente la vieja catedral á los ultrajes; y deshacerse mira indiferente flor á flor sus encajes.

Pero crea el taller, centro sagrado de la potente actividad humana, hogar donde el mortal desheredado su pan y su honra gana

¡Oh! Si en él encontrara el proletario, cuando le dan el pan de la existencia mojado en su sudor, el necesario pan de la inteligencial..

Si este siglo egoísta y descreído llevase allí la luz de la enseñanza, y la máquina uniese su rugido al himno, á la esperanza! ..

Si la ciencia borrara generosa desdén arriba y ambición abajo, diciéndonos que son la misma cosa capital y trabajo! ..

Pero brota la duda en la Academia; paso al libro; con vuelo prodigioso surca el mundo y se trueca en la blastemia del taller bullicioso.

Nunca cual hoy sintióse la tristeza que produce en las almas el vacío: ese vacío que á llenar empieza odio ciego y sombrío! ..

Porque amar sin creer es imposible. Sin fé, la vil resignación infama.

Siempre con el dolor en lucha horrible, quien no espera no ama.

El lejano horizonte van cubriendo, con sordo hervor, vapores de tormenta: ya surge, á veces, de ellos con estruendo llamarada sangriental ..

Ya es tiempo de acudir, antes que intenten unirse la ignorancia y la malicia.

Ya es tiempo de decir á los que sienten hambre y sed de Justicia:

Sembrad. Aunque la escarcha dura y fría cubrir parece ya la sementera, tierra hallareis que guarde todavía calor de primavera.

Sembrad la ciencia que los ojos abre del ignorante, y el kogar en templo transformareis. Sembrad con la palabra. Sembrad con el ejemplo.

Hablad de sacrificio al poderoso, de esperanza á la víctima inocente.

La escarcha deshace con el copioso sudor de vuestra frente..

Arrojad en las almas sin recelo la semilla que encierra su destino..

mientras sembrando estrellas por el cielo vemos pasar al sembrador divino.

RICARDO GIL.

CONTRA EL PEDRISCO

¿Qué medios hay para evitar el pedrisco? Ninguno seguro. Estuvieron muy en boga los cañones, pero las últimas informaciones demuestran que en Italia, patria de esa costumbre, van cayendo en desuso.

Ahora están en boga los cohetes; se citan hechos curiosos; pero la eficacia no está por completo probada. Se está realmente en los ensayos, que son largos.

Pero lo que sí debe el labrador castigado es tomar ciertas precauciones con las plantas apedreadas, especialmente las viñas.

Dabreil, que ha hecho de esto un estudio detenido, aconseja podar la viña inmediatamente, procurando quitar todas las partes heridas que son lugares donde se multiplican criptógamas é insectos dañinos.

De este modo, si el pedrisco no ha sido muy fuerte, aun se podrá esperar alguna cosecha.

Cuando el pedrisco ha destruido la cosecha hay que tomar precauciones para salvar la viña y para que dé cosecha al año siguiente.

Si el pedrisco ha sido antes de Julio se debe podar la viña implacablemente, dejando un solo ojo ó botón á cada sarmiento. Por ellos vuelven á brotar con cierto vigor.

No dará ya cosecha, pero la cepa vive, se nutre, se vigoriza.

Si ha pasado Julio no queda tiempo para que eche sarmientos del todo nuevos y se podará dejando la mitad de los existentes.

En todos los casos, y aunque no haya cosecha, la viña apedreada exige azufrados y sulfatados, como ofreciese vendimia copiosa, ó más aun. No se olvide que se trata de una viña enferma, lesionada; y quién necesita más cuidado que un enfermo?

Titulos

En la Escuela Normal de maestras, se han recibido los siguientes títulos, que se entregarán á las interesadas:

Doña Concepción Pomas Gómez, doña Blanca Andrés Puido, doña Cándida Brunet Baquero, doña María Gómez García, doña María del Rosario Alonso Rivada, doña Isabel Peláez González, doña Petra Antoraz y Poza, doña Paula Herralz y Roza.

Doña María Aullón y Lara, doña María Mata Cifán, doña Carmen Feria y Sánchez, doña Victoria Arribas y Jorje, doña Francisca García y Castro, doña Ramona Isabel Rodríguez, doña María de los Milagros Calvo Irarte, doña María Guillermina Carmen García, doña María Francisco Burgos Ayuso.

Doña Benedita Fernández Carlos, doña María del Rosario Llanos y Leonor, doña Florentina Muñoz y Recatero, doña Matilde Gómez García, doña María de los Desposorios Fernández y Roca, doña Teodora Olivito y García, doña Felisa Zaldivar y Gaarlanaes, doña Petra Juliana Fernández García, doña Dolores Madrid Novillo.

Doña María Gutiérrez Solana Montegui, doña Agripina Llorente de Frutos, doña Ignacia Pérez Rodríguez, doña Emiliana Sieteiglesias y Aparicio, doña Fermina Luengo y García, doña Guillerma Mayorca y Estébanez, doña Angeles Nieto Yuste, doña María Peso Capulino y doña Epifania Núñez Barahona.

Diario religioso.

Santos del día 15

Santos Vito, Modesto y Crescencia Santos Esiquio y Julio, Santos Libias y Leonides y San Bernardo.

SANTA BENILDA MARTIR

Esta ilustre matrona española, descendiente de la nobilísima prosapia de los

Godos, que vivía en Córdoba, su patria natal, entregada á la oración y al ayuno después de la muerte de su marido, supo conservar intacto el depósito de la fé católica que recibiera desde la infancia en medio de las supersticiones del mahometismo. Como los Sarracenos andaban en pesquisa de cristianos, especialmente de los principales, con el fin de atraerlos á su secta, acometieron á Benilda, y habiéndola tentado para que abandonase la religión cristiana, nada pudieron conseguir; por lo que la llevaron ante el Juez, quien habiéndola examinada sobre su ley confesó que era la cristiana, y que por ninguna cosa de este mundo la abandonaría. Mandó que la azotasen en seguida con crueldad inaudita; y viendo que no se rendía á dar culto á Mahoma, la cortaron la cabeza, consiguiendo por este medio la inmarcesible palma del martirio hacia el año de 853.

OFICIAL

GOBIERNO MILITAR

ORDEN DE LA PLAZA DEL DIA DE AYER

Servicio para hoy

Presidente de la Junta de subsistencias, señor Tte. Coronel del Regimiento de Sitio D. Octavio Moltó.

Hospital y provisiones, segundo capitán del mismo.

Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

Gaceta de Madrid del día 13

Ministerio de Gracia y Justicia. — Real orden, fecha 12, disponiendo cese en el despacho de los asuntos de la subsecretaría de este ministerio el Director de los Registros, por haber ingresado á esta corte el señor subsecretario del citado ministerio

Instrucción pública y Bellas Artes. — Reales órdenes, fecha 8, concediendo á D. Manuel Villegas Brieva, profesor de la Escuela superior de Artes Industriales de Córdoba, una subvención para ampliar sus estudios de pintura ornamental en París é Italia.

— Otra, de igual fecha, nombrando catedrático de Francés del Instituto de Valencia á D. Anselmo Arenas López.

Agricultura y Obras públicas. — Real orden, fecha 2, resolutoria de un expediente de condonación de multa im-

puesta á la Compañía de los caminos de hierro del Norte.

ESTACION METEOROLOGICA

Observaciones hechas en esta Estación meteorológica en el día de ayer

Barómetro reducido á 0° 671.77

Temperatura de aire..... 12.0

Id máxima del día anterior... 29.2

Id ídem á la sombra 24.6

Id mínima á la noche última 9.0

Id id á cielo descubierta 7.3

Dirección del viento N. O.

Fuerza aproximada Calma

Lluvia ó nieve caída en las 24 horas..... 4 mm.

Estado del cielo..... Lluvioso.

MERCADOS

Valladolid

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:

En el Canal 300 fanegas de trigo que se cotiza á 57 reales fanega.

Árevalo

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes:

Se cotizó el trigo á 56 1/2 á 57 reales las 94 libras castellanas.

Centeno á 45.

Cebada, 40 á 41.

Algarrobas, á 45 y 46

Roa

El mercado de hoy ha estado regularmente concurrido.

Se ha vendido:

Trigo á 57 reales, fanega.

Centeno, á 46.

Cebada á 41

Vino tinto á 7 1/2 reales cántaro, clarete á 8 ídem.

Medina del Campo

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

Han entrado 300 fanegas de trigo pagándose á 57 reales las 94 libras

AL CONTADO Y A PLAZOS

Toda clase de muebles de tapicería y banistería á precios sumamente económicos.

SUCESOR DE SESSE

Juan Bravo, 2.

Imprenta de los Hijos de Santiuste



Gaseosas de todas clases

Medalla Oro París 1902. Medalla de Oro, Londres, de 1902.

Medalla de Oro Palencia 1903.

Justicias del Rey D. Pedro

NOVELA HISTORICA

FOR

Don Manuel Torrijos.

Don Pedro estaba enterneado, y notando que de sus ojos iban á desprenderse dos lágrimas, volvió la cabeza á fin de que doña Aldonza no le notase.

La Padilla respiraba con dificultad y parecía próxima á la muerte.

—Matadme!—volvió á decir con voz débil y acento dolorido.

Por las mejillas del rey surcaron entonces dos gruesas lágrimas, que fueron á caer sobre el brillante peto que llevaba.

Esta fué la primera vez que el rey don Pedro se mostro conmovido, y esta la primera vez que brotaron lágrimas de sus ojos,

Doña Aldonza proseguia silenciosa y fijas sus miradas en el rey; pero éste no se acordaba de ellas en aquel instante. La presencia de la Padilla en aquella estancia le causó una sensación profunda, hasta el punto de hacerle cambiar de pensamiento.

Don Pedro estaba arrepentido; y al ver á la Padilla desmayada, había vuelto á recordar los muchos excesos de su pasada vida, y la extraña é injustificable conducta que aun ahora mismo estaba observando para con ella.

La hermana del maestre de Calatrava volvió en este instante de su desmayo, y encontrándose en los brazos del rey;

—Don Pedro!—le dijo llena de emoción y empezando á llorar amargamente.

—María!—exclamó entonces el rey estrechándola contra su seno.

Doña Aldonza Coronel quiso saltar de su lecho al oír la exclamación del rey; pero una terrible congoja causada por los celos de que en aquel instante se sintió acometida, le impidió llevar á cabo su pensamiento, y cayó en el lecho lanzando un gemido doloroso.

El rey don Pedro estaba como aterrado, y no sabía que determinación tomar en tan crí-

tica ocasión. Acudir á doña Aldonza era escitar los celos de la Padilla; dejarla abandonada á su congoja era una crueldad; el corazón del rey era presa en aquel instante de los más terribles remordimientos. Amaba á doña Aldonza y amaba á la Padilla; estas dos pasiones sostenían un combate encarnizado dentro de su corazón; pero las reflexiones que en aquellos terribles momentos consiguieron hacerse en un instante de quietud, acabaron por alejar su ánimo de doña Aldonza, acordándose no más que de la desgraciada doña María.

Esta fué serenándose poco á poco, y levantándose del sillón y dirigiendo una mirada de odio á doña Aldonza, salió del retrete asida al brazo de su esposo.

Este llamó á una de las doncellas que había en la antecámara, y noticiándole el estado en que se hallaba doña Aldonza, dispuso que la auxiliasen con sus cuidados.

Doña María de Padilla, que mediante la presentación de un pase del rey había logrado penetrar en la Torre del Oro, disfrazada con el traje del paje chico del alcázar, salió de allí triste y silenciosa, aunque más satis-

fecha por otra parte, al ver la súbita mutación que se había obrado en el monarca, tan luego como ella se hubo puesto en su presencia.

El rey don Pedro marchaba á su lado sin murmurar una palabra; pero en todas sus facciones se veía grabado el sello del arrepentimiento.

CAPITULO XIX

En el que se da cuenta de algunos sucesos necesarios para la inteligencia de esta novela.

Don Enrique de Trastámara, que como hemos dicho en uno de nuestros capítulos anteriores, había entrado por tierra de Soria al frente de sus tercios, se había retirado á Aragón al ver la fuerte resistencia que las gentes de aquella monarca le oponían.

El infante don Fernando, que profundamente irritado al saber la horrible muerte que el rey de Castilla había hecho dar á su hermano, estaba ansioso de llevar á cabo una venganza más terrible todavía que las que el rey don Pedro acostumbraba á hacer, entró por el reino de Murcia lleno de cólera, y combatió á Cartagena con una lucida hueste

RECORTES Y LECTURAS

Un timo nuevo

El arte de apoderarse de lo ajeno por medios ingeniosos, progresa sin cesar.

Los timadores de París han ideado un nuevo procedimiento muy original.

Véase:

En un gran café se presenta un caballero elegantemente vestido, ocupa una mesa y pide un ajeno, que el garçon le sirve solicitado.

Momentos después, otro caballero, también vestido con elegancia, se sienta ante la mesa de al lado, pide un beck, y saborea la cerveza con evidente ectación, al par que fuma un cigarrillo.

El «caballero primero» llama al mozo y le entrega, para que cobre el gasto, un billete de cien francos.

El mozo va al mostrador, cambia el billete y lleva la vuelta al parroquiano, que abandona el establecimiento, después de dar espléndida propina.

A los pocos instantes, el «caballero segundo» llama al mozo.

—¿Y la vuelta del billete?— le pregunta.

—¿De qué billete?— le pregunta a su vez el camarero.

—Del de cien francos que le di hace unos minutos para que cobrase.

—Pero... ¿si fué el otro caballero!

—Yo no se nada del otro caballero; sólo sé que le di a usted para cobrar un billete que usted fué a cambiar al mostrador y reclamo la vuelta.

Que sí, que no. La discusión atrae la atención de los parroquianos; nadie sabe á que atenerse. El dueño del café acude.

El parroquiano se da de pronto una palmada en la frente.

—¡Podemos comprobarlo!— exclama, —precisamente recuerdo que habiendo olvidado mi tarjeta, anoté en el margen del billete las señas de un amigo mío. Vean si dice «Robert Gaillard, 9, rue Alemagne.»

En efecto, se busca el billete en el cajón; las señas están escritas.

El mozo se ha equivocado, y entregan al caballero la vuelta de los cien francos, dándole mil excusas.

La escena se ha repetido durante muchos días, en innumerables cafés y restaurantes de París.

Hasta que el domingo pasado según cuenta «Le Journal», se ha descubierto el ingenioso timo de «los dos caballeros y el billete» y sus autores han ido á la cárcel.

Los entreaños

El periódico «Le Gaulois» ha preguntado á sus lectores si deben suprimirse los entreaños en los teatros.

Los autores han contestado á «Le Gaulois» declarándose en su mayoría partidarios de la continuación de los entreaños, pero recomendando que sean de corta duración.

«Le Gaulois» creyendo que el público es el que tiene derecho á resolver el asunto, ha dispuesto que una noche los espectadores, al entrar en los teatros, reciban un boletín para votar las siguientes cuestiones:

1. A qué hora ha de empezar el espectáculo.
2. A qué hora debe terminar.
3. Han de suprimirse los entreaños, ó deben reducirse, y á cuánto tiempo.

Después que haya terminado el primer acto, los empleados de «Le Gaulois», pasarán á recoger las papeletas metiéndolas los espectadores en las urnas.

Éstas serán llevadas á la redacción del citado diario verificando el escrutinio en presencia de los delegados de la crítica dramática y de los directores de los teatros de París.

SUETOS

Cogida de «Mazzantinito»

Tomás Alarcón «Mazzantinito», el segundo espada contratado para la corrida que estas ferias ha de darse en Segovia, ha sido cogido por un toro de Salamanca en las corridas que se han dado en Palencia.

Al parecer la herida es de poca gravedad.

Sería un contratiempo que este diestro no pudiera torear en Segovia porque aparte las dificultades que originaría para formar el cartel, es un diestro que se trae lo suyo y anima el espectáculo.

Otra oupletista

Mañana llegará á Segovia la oupletista y bailarina Sofía Cabañeros.

Dicha artista viene á trabajar en el Café de San Francisco, cuyo dueño como se vé, no perdona medio de corresponder al favor que el público le dispensa.

Por renuncia del que venía desempeñándola, se halla vacante la secretaría del Ayuntamiento de Calabazas, dotada con el sueldo anual de 325 pesetas.

Los que deseen desempeñarla presentarán sus instancias ante aquella Alcaldía dentro del plazo de 30 días.

Casa de socorro

A las dos y media de la tarde de ayer se presentó el niño de seis años, Rufino Gutiérrez, domiciliado en la calle del Vallejo, número 6, el cual había sido mordido por una perra.

Reconocido se le apreció una herida de cinco centímetros de extensión con pérdida de carne en la parte externa media é inferior del muslo izquierdo, cuya lesión, aun cuando susceptible de cicatrización en plazo breve, es de pronóstico reservado, por las complicaciones que pudieran sobrevenir.

Deben nuestras autoridades preocuparse de este asunto.

La frecuencia con que se repiten hechos como éste, bien merece la pena de que en ellos se fije un poco la atención.

Cácese los perros y procurese quitar de las calles esa plaga que no sólo por los daños que, como en este caso, puede producir, si no por las molestias que ocasiona, debe desaparecer.

Pero entendámonos, cácese; pero no apliquemos el salvaje procedimiento de la morcilla.

Durante todos los domingos del próximo mes de Julio, de diez y media á doce de la mañana, se venderán en el Monte de Piedad y su sucursal, objetos procedentes de empeños vencidos.

En circular que inserta el Boletín oficial últimamente publicado, se convoca á la Excm. Diputación provincial para el día 23 del corriente á las once de la mañana, para tratar de varios asuntos de interés.

Entre ellos figura el acta del electo diputado provincial, Sr. Candamo, varias cuestiones acerca de los caminos vecinales é informar al Gobierno civil sobre las ordenanzas municipales formadas por el ayuntamiento de Segovia.

También se verá el expediente relacionado con la creación y conservación de las Escuelas Normales.

Juzgado municipal

Registro civil

En el día de ayer se inscribió el nacimiento de Antonio Alemán Serveró.

Defunciones.—Se inscribió la de Martina del Barrio y Benito, de 30 años de edad y de estado viuda.

Han desaparecido del término de Collado Hermoso, tres caballerías, cuyas señas publica el «Boletín oficial» en su último número, de la propiedad de don Calixto Otero vecino de Arevalillo, las cuales se cree han sido robadas.

Jaquecas, neuralgias, dolores de muelas y nerviosos, se curan en el acto con la Migrainina Sacristán.

Seis reales caja.

De regreso de Riaza, es esperado en Segovia el próximo viernes, el Ilustrísimo Sr. Obispo de la Diócesis, Dr. D. Julián Miranda. Según nuestras noticias se le prepara un afectuoso recibimiento en Tarégno á su paso por dicha histórica villa.

Poseción

Se ha posesionado de la escuela pública de niños de Valledado, don Pío Arturo García Hernández, nombrado recientemente en concepto de interino.

Denuncia

La Guardia civil del puesto de la Pradera, ha denunciado ante el Juzgado municipal de San Ildefonso, mil cabezas de ganado lanar y veintisiete de caballar, propiedad del vecino de la Matilla, Estanislao Minguez, por haberlas encontrado pastando abusivamente dentro de los pinares del Real Patrimonio, entre los arroyos de las «Quebradas» y del «Accidente.»

Epidemia

En Santa María de Nieva se han presentado seis casos de sarampión, habiéndose reunido la Junta local de Sanidad con el fin de adoptar medidas para evitar la propagación.

Del Ayuntamiento

Por falta de número de señores Concejales, no se ha podido celebrar sesión.

Dícese que el viaje de la Corte á la Granja tendrá lugar en los primeros días del próximo mes de Julio.

La Agrupación Socialista de esta capital, ha elevado al Gobierno una exposición, interesando se tomen resoluciones eficaces para abaratar las subsistencias.

Reválidas

El día 17 del corriente, darán prin-

cipio en la Escuela Normal de Maestros los ejercicios de reválida de la carrera.

De regreso

En el rápido de la tarde ha regresado á esta capital, después de unos días de ausencia, el ilustrado y digno Gobernador de la provincia don Luis Moyano Treviño.

Dámosle la más sincera bienvenida.

La pollofa

Por el Gobierno civil se han dictado recientemente disposiciones para el mejor cumplimiento del vigente Reglamento de policía.

En dicha disposición se recuerda los servicios encomendados al cuerpo, encareciendo el mejor celo en el cumplimiento de ellos.

También se atiende á la forma de llevarlos á cabo.

Por último, se interesa del vecindario que denuncié cualquiera falta que observe con objeto de corregirla en el acto.

Por su extensión no publicamos la nota facilitada.

En las últimas horas de la tarde de ayer fué conducido á la Inspección de vigilancia, un individuo que blasfemaba en la plaza Mayor.

En el «Casino militar» se celebrará un baile durante los próximos días de ferias.

La reunión promete estar muy animada y hasta esa fecha no se celebrará otra alguna.

Por teléfono

Abono por media hora

Primera conferencia Consejo en Palacio

Esta mañana se ha celebrado Consejo de ministros bajo la presidencia del Rey.

La reunión fué muy breve; según la nota oficiosa, ha carecido de interés.

El señor Villaverde hizo un discurso resumen de los principales sucesos que se han desarrollado durante la ausencia del monarca.

El Rey, por su parte, también dió cuenta al Consejo de su viaje á Francia é Inglaterra, haciendo constar los agasajos de que fué objeto en París y Londres.

Firma

Al terminar el Consejo los ministros sometieron á la sanción real varios decretos de los cuales ha dado cuenta la prensa, pero diciendo que habían sido firmados ayer.

He aquí algunos de los decretos hoy firmados:

De Gracia y Justicia, hay uno autorizando la presentación y lectura á las Cortes de un proyecto de ley acerca de aparcería rural.

De Gobernación otro haciendo análoga autorización para el proyecto de Ley de Hacienda municipal.

El ministro de Hacienda ha sido autorizado para presentar al Parlamento el proyecto de rebaja de derechos arancelarios á la cebada, avena y salvados, siempre que sean destinados á pastos de ganadería, y para leer los presupuestos.

El de Marina también obtuvo autorización para leer el proyecto de Escuadra y el de reorganización de los servicios de la Armada.

También ha sido autorizado para retirar los proyectos que sobre esto mismo tenía presentados el señor Ferrándiz.

Las Cortes

A las 2'25 empiezan los timbres del Congreso á llamar á los diputados para celebrar sesión.

Comienzan á entrar éstos, notán-

dose que hay pocos claros en los escaños ministeriales y en los de oposición.

En las tribunas, adviértese también mucha concurrencia.

Preside el señor Romero Robledo. Los ministros vestidos de uniforme, saludan á la presidencia y se dirigen al banco azul.

El señor Villaverde empieza á hablar ocupándose de la crisis que motivó la salida del Gobierno presidido por el general Azcárraga.

La explica diciendo que salió por que le era difícil cumplir el precepto constitucional acerca de los presupuestos.

Solo estaban totalmente aprobados los presupuestos de tres departamentos.

Consultado por el general Azcárraga, cef, dice el señor Villaverde, que no había tiempo para aprobar la obra económica, ni para abordar los tres grandes problemas que era necesario plantear.

El primero, el de un presupuesto de reconstitución nacional, aprovechando los sobrantes del anterior, pues van cinco presupuestos que se liquidan con excedente.

Con esto se han satisfecho atrasos de ultramar y se ha reintegrado alguna importante cantidad al Banco de España.

La nivelación de ingresos y gastos cree el jefe del actual Gabinete, que debe servir de base á la reorganización de los servicios.

El segundo problema, siguió diciendo el señor Villaverde, es más apremiante aun que el primero.

Es la reconstitución económica por medio de las reformas arancelarias. El tratado con Suiza, que ya ha sido denunciado y acerca del cual se presentará un proyecto de prórroga hasta el mes de Marzo próximo, es asunto de vital importancia.

En esta situación vino la crisis de Azcárraga y el Rey buscó gobierno dentro del partido conservador.

El primer hombre que fué llamado

por el monarca, fué el señor Silvela, cuya ausencia del mundo de los vivos hoy lloramos todos.

El Sr. Silvela declinó el honor que se le hacía por estar retirado ya de la vida política.

En vista de esto don Alfonso, en uso de sus atribuciones, llamó á mi querido amigo, el elocuente orador D. Antonio Maura.

(Risas y rumores en distintos lugares de la Cámara.)

No tengo por qué contestar á esas risas, por que mis palabras son hijas de la sinceridad que guía todos mis actos.

El Sr. Maura renunció también y entonces el monarca me llamó á mí, y yo acepté el encargo de formar Gobierno, por creer que sólo el partido conservador estaba en condiciones de subir al poder por tener programa definido.

El Sr. Soriano: ¡Valiente explicación!

El Sr. Villaverde: Todo se dirá y se discutirá todo, pues el Gobierno no tiene por qué ocultar nada.

El señor Soriano: Me alegro ver tan bravo á S. S.

El señor Villaverde: Estoy como debo de estar y como me manda mi deber. Y ahora voy á pasar al tercer problema, ó parte del programa del Gobierno.

Esto era liquidar los presupuestos con excedente y aplicar este superávit á la reorganización de servicios.

En el actual presupuesto hay mil diez millones de pesetas de gastos y mil treinta y uno de ingresos. Es decir que hay un sobrante de veintinueve millones de pesetas.

Esta obra económica está basada en el mensaje á la Corona que se leyó en 1903.

En estos presupuestos se consiguen diez millones y pico para el ministerio de Instrucción pública, destinados á sueldos de maestros y material de enseñanza.

Para el departamento de Agricultura se destina más de ocho millones que se emplearán en ferrocarriles secundarios y caminos vecinales.

Para reorganización de la policía y con destino al servicio de Correos y telégrafos, se conceden al ministerio de la Gobernación créditos por valor de cuatro millones y medio de pesetas.

Atenciones perentorias hace que se destinen al ramo de guerra quince millones.

De éstos, cuatro se dedican á los gastos que han de proporcionar las reformas del general Linares.

El resto es para material de ingenieros, con objeto de hacer las fortificaciones necesarias en algunas plazas costeras.

También se consigna el crédito necesario para adquirir 200 piezas de Artillería de tiro rápido.

El Sr. Villaverde continúa su discurso pasando el Gobierno al Senado.

LA BOLSA

COTIZACION DEL DIA 14

Interior.....	78'05
Amortizable al 5 por 100....	97'65
Acciones del Banco.....	415'00
Acciones de Tabacos.....	000'00

CAMBIOS

París á la vista.....	82'25
Londres á la vista.....	33'30

G. Cano.

EN 3.ª PLANA
La parábola del sembrador,
por Ricardo Gil.

EL
JARABE FENICADO
DE VIAL

combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las *Tos, Resfrados, Catarros, Bronquitis, Gripe, Neumonia, Influenza.*

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.